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““每每次次参参评评都都是是一一次次精精神神洗洗礼礼””
评审现场，评委们感动中热议感人事迹

本报济宁12月21日讯(记者 姬
生辉 孔令茹 孟杰) 18日下午，
第三届“最美济宁人”评审现场，6位
评委对22名候选人的事迹进行了热
烈的讨论。“我已经连续三年参与

‘最美济宁人’的评审，每次参评对
我都是一次精神洗礼和受教育过
程。”活动评委、济宁市文物局局长
丁海燕的话，引起了评委们的共鸣。

“刘庆民虽是一名普通的乡医，
但他却自己的实际行动诠释了默默

付出不求回报的宝贵精神。”在现场
讨论中，济宁市委宣传部副调研员
李学斌说，《齐鲁晚报》在连续刊登
刘庆民的事迹后，在省内外引起了
强烈反响，也让更多人了解了刘庆
民的感人故事。评委、济宁圣华驾校
总经理孟宪超说，35年来，刘庆民始
终坚持为乡邻们的健康保驾护航，
自己患癌症还仍坚守岗位，这种敬
业精神值得大家学习。评委们通过
近半小时的讨论，最终一致通过授

予刘庆民第三届“最美济宁人”年度
特别奖。

随后，评委们对接下来的“最美
济宁人”的人选进行了热烈的讨论。
带着妈妈上学的大学生郁有祥、扎
根农村派出所17年的“草根所长”焦
建新、恪守信义替亡子还债的孙存
祥夫妇……一个个典型人物和感人
故事，让评委们有些难以取舍。“每
个候选人的事迹都很好，都有些不
知道如何投票了。”评委、济宁职业

技术学院宣传部长姚洪运笑着说。
姚洪运建议，最美济宁人”评出

后，可组织获奖人物走进高校、社
区、企业进行巡回演讲，“通过“最美
济宁人”精神的带动，可让更多人学
习和受益。济宁市委宣传部副调研
员李学斌建议，加强“最美济宁人”
事迹的可感、可学、可用性，让社会
中涌现出更多的凡人善举、大爱无
疆。

替子还债的诚信夫
妻、坚守农村17年的基层
所长、照顾154名老人的古
稀院长……李学斌总结
说，候选人来自于各行各
业，他们的事迹有普遍代
表性，这种可感、可学、可
用且推广性强的人物事
迹，需要社会大力弘扬。

“在当前大力弘扬社
会主义价值观、倡导文明

新风、积聚社会正能量的
大环境下，开展‘最美济
宁人’的评选确实是一种
指引。”李学彬表示，大力
宣传他们的事迹、褒扬他
们的行为，就乐意引导更
多普通人，用力所能及的
方式和力量去帮助他人、
服务社会，我们的社会就
会变得更加美好。

孙晓东说，他印象比
较深的是候选人李彬，11

年前丈夫出车祸成植物
人，妻子自学医术悉心照
料，让丈夫在身体和精神
上都得到了康复。这一对
夫妻的忠贞爱情故事，也
许会鼓励更多还在困境中
的患难夫妻，加把劲继续
坚守爱情、努力生活。

“最美济宁人，美在

哪里，美在长期的坚守，
也美在突发事件中的下
意识选择，无论哪一种，
都是个人美好品质的体
现。”孙晓东说，每一个

“最美济宁人”的好人故
事，都可以感动相应的一
个群体，在这些基层典型
的带领下，还会涌现出更
多、更美的“最美济宁
人”。

“他们的故事和事迹
可以让这个城市的好人
更多，更多的好人受到感
染去做更好的事情。”孟
宪超说，自己一直支持最
美济宁人活动的原因就
是可以在这些人中发现
世间的真善美，然后再用
这些人的故事和爱心去
鼓舞和感化自己身边的
人。从自身做起，从感染

身边的人做起，让这种温
暖的爱的力量成为社会
的主旋律。

作为连续两年冠名
本次活动的济宁本土企
业，孟宪超说，每一年的
评选更像是一次精神洗
礼，平凡人物体现出来的
真善美，值得每一位济宁
人在感动中学习。

“三年来感触最深的
就是好的事迹越来越多，
越来越典型。”参加了三
届最美济宁人评选活动
的姚洪运感叹道，这些事
迹所体现出来的社会正
能量在媒体的报道和弘
扬中，已经对形成良好的
社会风气起到了一定的
作用。

“这些正能量需要大

力弘扬。”姚洪运建议说，
在最美济宁人评选结果
出炉后，最好组织这些人
做巡回报道，让他们的故
事得到更多人的认可和
学习。“作为优秀传统文
化的弘扬者、首善之躯的
支持者和四德工程的践
行者，他们的故事比说教
更有意义。”

让爱感染身边的每一个人
济宁圣华驾校总经理孟宪超

宣扬“好人”精神，引导社会风气
济宁市委宣传部副调研员 李学斌

一个好人故事，感动一个群体
济宁市公安局宣传处处长 孙晓东

正能量需要弘扬和散发
济宁职业技术学院宣传部部长姚洪运

“什么样的
好 人 可 以 成 为

‘最美济宁人’，
他不仅要代表一
个群体，而且还
能引导这个群体
变 得 向 上 、向
善。”孙晓东说，
各行各业都需要
一 个 典 型 去 引
领，将正能量传
递到每个人的工
作岗位生活中。

“每次参加
最美济宁人评选
都是一次对爱的
感悟，这种力量
不仅影响到身边
的人，对报纸面
前的我们也是一
种爱的传递和体
会。”济宁圣华驾
校总经理孟宪超
说，自己一直都
是最美济宁人的
关 注 者 和 支 持
者。

“候选人中
印象最深的是带
着妈妈读大学的
郁有祥。”济宁职
业技术学院宣传
部 部 长 姚 洪 运
说，自己作为《齐
鲁晚报》的忠实
读者，在初次看
到有关郁有祥的
报道时，就对这
个坚强、敢于担
当、又有孝心的
大三学生印象深
刻。

多年投身慈善行业的
殷令喜说，因为工作的原
因，自己平时有很多机会
接触到这种令人感动的事
迹。他们这些人当中虽然
很多人做的都不是惊天动
地的大事，但是贵在坚持，
坚持下来就是一种美德，
就可以在引导良好社会风
尚中占有一席之地。

“候选人中的敬老院

院长曹务泗是我一直关
注着的，那所敬老院建在
在黄河滩区，工作了26年，
曹务泗将原来破旧的几间
瓦房变成了现在的新房，
还新建了大食堂、三层小
楼、干净的院落和健身器
材。”殷令喜说，自己去过
这所敬老院不下十次，敬
老院在曹务泗管理下发
生的变化是实实在在的。

所有善行源于一颗善心
济宁市慈善总会副秘书长、办公室主任殷令喜

“上大学的
儿子照顾生病的
妈妈、大山里的
医 生 为 村 民 治
病、派出所所长
17年如一日坚守
在基层，这些都
是善行，所有的
善行都源自于有
一颗善心。”济宁
市慈善总会副秘
书长、办公室主
任殷令喜说，只
有人心向善，才
能引导自己做出
善行。

丁海燕说，参与评选
的过程是一次次心灵被撞
击的过程，这一感觉在看
到《好儿媳刘桂香背着公
公去打工》的事迹时尤为
明显。“就是感觉心颤了一
下，在很多电视剧将婆媳
作为话题中心的当下，这
种和谐家庭氛围尤其需要
宣扬。”丁海燕说，这些普
通人身上散发出的道德

之光和民族精神，能为每
位济宁人送去温暖，是送
济宁人的精神厚礼。

丁海燕说，“最美济
宁人”活动在市、省范围
内影响力越来越大，三年
来已成为对济宁人大群
体的一次年底追踪，而作
为一份受众为最基层群
众的报纸，《今日运河》也
做到了“走心”和“温暖”。

“最美济宁人”，温暖济宁人
济宁市文物局局长丁海燕

“‘最美济宁
人’活动举办了
三年，我有幸连
续 三 年 参 与 评
选，也一年一年
地感动着、被温
暖着。”丁海燕认
真看了每一个候
选 人 的 事 迹 材
料，每每看完总
是说一句“很温
暖”。

“落脚点低、
切入点小，这是
每一位候选人报
道的相同点，这
样的角度更能表
现出平凡人物的
感人事迹。”李学
斌说，通过候选
人的“最美”事迹，
感觉“最美济宁
人”就在身边。

鹃评审感受鹃
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